

# ASSEMBLEE GENERALE A SAINT PAUL EN BORN

**16 FEVRIER 2025**

Une fois l'an au mois de février, l'Assemblée Générale de notre association nous rassemble dans un lieu chaque année différente. Cette année, c'est à Saint Paul en Born sur la voie du littoral que nous nous sommes réunis... en petit nombre, seulement 77 présents (Merci à vous d'être venus) sur 213 adhérents... Comment expliquer si peu d'empressement ?

A la demande de Roland Cazaux, responsable de cette voie, Madame PUJOS, Maire, avait mis à notre disposition la salle des fêtes du village, un espace vaste et lumineux dans lequel s'est déroulée notre journée, selon un rituel immuable :

- l'accueil, autour d'un café, pour les formalités et pour faire connaissance ou se reconnaître.
- le déroulement de l'assemblée, pour nous informer sur la vie de l'association, sa bonne santé financière, ses projets... Monseigneur Souchu, évêque de Dax, nous a fait l'honneur de sa présence. Qu'il en soit remercié.
- le temps des nourritures terrestres : d'abord, l'apéritif, moment convivial qui ouvre autant les esprits que l'appétit, puis le repas, copieux et savoureux. Il fut le bienvenu. Tout cela dans une ambiance chaleureuse et bon enfant.
- Le « temps du chemin ». Il s'agit de se retrouver soit pour une petite marche, soit sur un site particulier en lien avec « le chemin », le « Camino ». Si près de Mimizan, nous ne pouvions qu'aller voir ou revoir le Clocher-porche inscrit au Patrimoine mondial de l'UNESCO et le Musée-Prieuré. Et ce fut un temps d'émerveillement.

Le Clocher-porche est le seul vestige d'une abbaye bénédictine du XII<sup>e</sup> siècle. Le portail, sculpté de scènes bibliques : adoration des Rois Mages, Vierges folles et vierges sages, Prophètes, signes du zodiaque aux couleurs douces... Au-dessus, des peintures murales vivement colorées consacrées entre autres, à la Passion du Christ.

Le Musée-Prieuré retrace l'histoire géologique de la région et expose des objets remontant à l'âge du fer, entre env. -1200 et -500 av. JC : gouges, pointes de flèches, grattoirs. Tuiles, monnaies, céramiques rappellent la période gallo-romaine. Pour évoquer le Moyen Age, des maquettes de mottes féodales (terres sur lesquels on bâtissait des châteaux forts) et surtout la très belle et très ancienne représentation de Saint Jacques prouve que la voie du littoral est fréquentée de longue date, que l'hospitalité y était assurée tout du long. Quid de cela aujourd'hui ?

Et ce fut la « despedida ».

Une belle journée ensoleillée presque une journée de printemps, de rencontres et de partage.

Françoise Laloubère